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Gemeinde Odenthal 

Herrn Bürgermeister Robert Lennerts 

Vorsitzender Hr. Philipp Löhe  

Altenberger-Dom-Str. 31 

51519 Odenthal 
 
 

Odenthal, den 22.04.2017 
 
Antrag der CDU-Fraktion an den Ausschuss für Infrastruktur, Vergabe und Verkehr 
 
Die CDU Fraktion der Gemeinde Odenthal beantragt zum Thema Straßenbeleuchtung: 
 
1. die Verwaltung der Gemeinde Odenthal soll die Möglichkeiten der Einführung einer 

energiesparenden und umweltverträglichen Straßenbeleuchtung darstellen, 
insbesondere im Zusammenhang mit der Neuausschreibung des Betriebes der 
Straßenbeleuchtung in Odenthal. Hierbei soll  ein Vorschlag für geeignete 
Pilotstraßenzüge mit ausgearbeitet werden. 

2. zur Information der Ausschussmitglieder des IVV sollte der verantwortliche Projektleiter 
der Stadt Bergisch Gladbach für die dortige Einführung der LED Straßenbeleuchtung als 
Referent eingeladen werden. Ebenfalls eingeladen werden sollte ein geeigneter 
Referent, der die technischen und energetischen Aspekte darstellen kann. Hier bieten 
sich  der verantwortliche Projektleiter der BELKAW für die Einführung der LED 
Beleuchtung in Bergisch Gladbach an. Geeignet wäre unserer Auffassung auch der 
Projektleiter für die Ausschreibung Technik der Firma Philipps, zuständig für die Stadt 
Bergisch Gladbach. 

3. Für eine sachliche Entscheidung des Ausschusses ist es notwendig, darzustellen wie 
viele Leuchtmittel durch die Umsetzung von EU-Richtlinien (z. B. Verbot der 
Quecksilberdampflampe etc.) bis zu welchem Zeitpunkt ausgetauscht werden müssen. 

 
Begründung: 
 
Wir, die CDU Fraktion, stellen mit diesem Antrag sicher, dass der Anschluss an eine 
energie- und ressourcensparende Straßenbeleuchtung nicht verpasst wird. Die Stadt 
Bergisch Gladbach hat  die flächendeckende Umrüstung der Straßenbeleuchtung begonnen 
und war in der Lage die Wirtschaftlichkeit  nachzuweisen, so dass diese Investition trotz 
Haushaltssicherung durch die Aufsichtsbehörde genehmigt wurde.  
Die Verwaltung hatte im Ausschuss mitgeteilt, dass die Umrüstung auf LED für Odenthal 
unrentabel sei. Der CDU Fraktion fehlen hier sachliche Argumente, die das belegen. Zudem 
gibt es Studien, die die These vertreten, dass LED Leuchten bei geeigneter Wahl des 
optischen Spektrums weniger Insekten anziehen und so auch einen Beitrag zum Schutz 
dieser leisten. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Nicola Ciliax-Kindling  
Fraktionsvorsitzende 
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